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民主音楽協会主催の「学
校コンサート」

市外 教育

各地での創価学会の民音による公立学校での民音音楽コンサートの開催、図書の
寄贈について、地元の一部から、疑問、批判、反対の声が聞かれ教育基本法に抵
触の恐れがありますので、地元県議会、市議会などで図書の寄贈、民音コンサー ト
の是非について慎重に議論するよう要望します。
（聖教新聞記事）
香川県丸亀市の小学校で民音学校コンサート。情熱あふれるステージ に、大きな喝
采が送られた城乾小学校で。情熱あふれるステージに、大きな喝采 が送られた　民
主音楽協会主催の「学校コンサート」が７日、同小学校の児童・ 教職員ら約４００人
が鑑賞。
これは教育基本法に抵触の声があり、再考を。

去る6月7日に城乾小学校で開催された「アナタボリビア」コンサートについて、主催
する民主音楽協会が、創価学会の関係団体であり、教育基本法に抵触するのでは
ないかとのご指摘をいただきました。
本団体のこれまでの学校における実績等を勘案し、本コンサートについては、特定
の宗教のための宗教教育や宗教的活動を行うものではなく、純粋なコンサートとし
て、子どもたちが、プロの迫力ある演奏に直接触れることのできる絶好の機会である
と判断したことから、開催することとなりました。
何とぞ、ご理解いただきますよう、お願いいたします。

教育部 学校教育課

メダカ 垂水 メダカが300匹くらい生まれたので、希望があれば保育所などにあげようと思う。
幼保運営課に連絡。
ありがとうございます。保育所でも喜ばれると思うので、もしよければ幼保運営課ま
でお持ちいただきたいと存じます。

こども未来部 幼保運営課

保育所入所 城南 保育所

今年10月に職場復帰予定で、8月1日から私立保育所入所希望している。
知り合いで、同じ誕生日の子を持つ人がいて、その子は兄がその幼稚園に通ってい
て、結局その子が入所できて、うちの子は入れなかった。

決定事項は覆ることではないが、担当課からの連絡等で、緊急性が高い根拠、例え
ば点数化されたようなものでの説明もなく、納得できる説明ではなかった。
言い方も園と市で異なり、どちらを信用してよいのか。

気持ちは理解できます。本市の場合、定員、保育士の配置等、ほぼ希望に沿えるよ
うに努めています。市としての義務はあるが、どこでもというものではなく、全体数の
問題等から、今のルールとしては、こういうこともあり得ます。どこで預かれるか希望
が重なり、どうしても希望と合わないことはあります。0歳児は、民間が中心で、どこも
ほぼ一杯です。園でも保育士が辞めたり、状況は流動的であり、家で待つ、あるい
は空けば園を変わるなど、それぞれ対応しているのが現状です。どの程度保育に欠
けるか。緊急性の高さなど、担当にも丁寧に説明するよう指示しています。入りたい
だけのものを用意できているものではなく、ケースバイケースで処理するしかない状
況です。実情と合わない、感情と合わないということは出てきますが、ご理解いただ
きたい。公立保育所の9月の入所状況により、そこででよろしければ、今日、書類の
手続きをお願いします。

【その後】
第1希望を私立から公立保育所へ変更してもらった。
10月からの一時預かり保育の申込みをし、ならし保育をした上で、10月の入所判定
会で入所決定となれば、11月から公立保育所への正式入所となることを伝え、了承
いただいた。

こども未来部 幼保運営課

児童虐待 飯山南 子育て
将来は丸亀市に戻り教師か公務員になりたいと思っている。友人の中で、子どもの
頃に虐待を受けていた人がいて、ショックを受けた。そのような問題について将来ど
のようにすればいいか知りたい。

（新成人と市長の懇談会）
友達の実例を見聞きしているのなら、どうしてそんなことになるのかということも考え
てもらえるとありがたいと思う。
子育て支援課の中に子ども家庭相談という部署がある。虐待の相談を受けて家庭
訪問したりしている。そのスタッフだけでは対応は難しいので、小中学校や保育所な
どの先生や市の保健師から情報を得ながら、継続的にチェックしている。先生と連携
して、家庭を見守り必要な情報を共有して、虐待を防ぐことができるよう素早く対応し
ている。虐待家庭は両親のケアも必要になってくるので、様々な相談を受けられるよ
うな体制作りをしている。

こども未来部 子育て支援課



件名 地区 キーワード 内容 対応 担当部 担当課

児童虐待 飯山南 子育て
丸亀市では家庭環境など表に出ない問題についてどのような対応をしているのか教
えてもらいたい。

（新成人と市長の懇談会）
子育て支援課の中に子ども家庭相談という部署がある。虐待の相談を受けて家庭
訪問したりしている。そのスタッフだけでは対応は難しいので、小中学校や保育所な
どの先生や市の保健師から情報を得ながら、継続的にチェックしている。先生と連携
して、家庭を見守り必要な情報を共有して、虐待を防ぐことができるよう素早く対応し
ている。虐待家庭は両親のケアも必要になってくるので、様々な相談を受けられるよ
うな体制作りをしている。

こども未来部 子育て支援課

保育所の送迎

ドルカス保育所の保護者が子どもの送り迎えのため、自宅前に駐車している。保育
所には3回ほど伝えているが一向に改善されないため、市役所から言ってもらえない
だろうか。
最近自宅を建設し、住むようになった。昔は子どもを公立保育所に預けており大変
お世話になったので、あまり言いたくはない。保育所に対してではなく、自宅駐車場
に車を入れようとして待っているのに悪びれることもなく保護者が当たり前のように
駐車していることが腹立たしい。保護者のモラルの問題であると思うが。改善を望ん
でいる。

幼保運営課から保育所に連絡し、保護者に対して通知を出すなど啓発してもらうよう
依頼しました。

こども未来部 幼保運営課

雛飾りの寄付 城南 ひな人形の段飾りを寄付したいのですが、 窓口はありますか。

ひな人形の段飾りを寄付していただけるとのこと、ありがとうございます。
市の関係課に聞いてみたところ、飯山町にあります「東小川児童センター」内 地域
子育て支援拠点である「子育てひろば　たんぽぽ」で受けてくれるとのことでした。
 つきましては、直接連絡をしていただき、ひな人形の状態や大きさなどをお話しして
くださいますようお願いいたします。

こども未来部 子育て支援課

用水路 郡家

郡家幼稚園の南側の駐車場に用水路があります。 道路下につながる穴は大きくて
子供も入れるぐらいなんですが、子供がよく近くに行く所で怖いです。 雨の日など特
に、もし落ちてしまったら取り返しのつかない事になるのでとても怖いです。 なにか
穴に柵をつけるなど、対策をしてもらいたいです。

現場を確認すると、駐車場西側に用水路があり、その北の道路下が暗渠になってい
る。
相談者に連絡したところ、市外から転入してきてすぐ台風があり、用水路に大量に水
が流れていたのを見て危険だと感じたとのこと。（以前住んでいたところにはこのよう
な用水路はなかったのでなおさらであったようである。）
暗渠入口付近は階段を設け、水利関係者が下りて管理しやすくしているので、蓋を
することは難しい。園から用水路には近づかないように、また下には下りないように
保護者に対して注意喚起する。

こども未来部 幼保運営課



件名 地区 キーワード 内容 対応 担当部 担当課

発達障害児相談事業 城西 子育て

市との協働事業として発達障害児の相談事業を実施しているが、幼保運営課の保
健師が良くやってくれているので成り立っている部分が大きい。巡回相談も担当課が
いないとできないが、事業を理解してくれているので同行してくれる。保健師であるの
で、1歳半・3歳児健診などで関わっている保護者と繋いでくれたり、協議会の準備
も、オープンな場を作ってくれるなど非常に助かっている。
現場の事業の流れを作ってくれているのは保健師だと思っているが、もう長く在職し
ているので、そろそろ異動があるのではないだろうか。異動されると今のいい流れが
止まってしまうのではないかと心配である。
また現在の西館の耐震の面で、新庁舎になってから、場所について配慮をお願いし
たい。

（市長との面談）
協働事業といっても本来であれば市がやらなければならないことである。
本人の希望は聞くが、職員であるので時期を見て異動はある。職員を信頼してくれ
ていることはありがたいが、一人の職員が個人でやっていてもいけない。担当が代
わっても変わらず事業ができるように、今の業務内容を見ながらきちんと引き継げる
体制作りは必要である。
幼稚園・保育所での相談内容を学校に引き継げる関係性があるといいと思うが、学
校のスクールソーシャルワーカーとの関係はどのようになっていますか。
⇒　そこは福祉の領域となるので、難しい。家庭には入れないので、家族のこと、身
体的なことがわかると、もっと機能すると思う。

政府の掲げる子育て支援の実現には、まる育等との協働事業の体制作りが必要に
なる。

場所については新庁舎の中に相談スペースを設けるのも問題があるように思う。庁
舎と近いところで職員と連携がとれるようにしたい。

こども未来部 幼保運営課

保育所の選考に落ちたこ
と

保育所

30年度の保育所選考に落ちました。現在育休中で今年の12月から保育所に預けて
復帰予定です。育休はこれ以上伸ばせません。 市役所の方に聞くと12月からの入
所は厳しいと言われましたが、どうして4月入所と比べて入所が難しいのでしょうか？
早い者勝ちですか？その方は実際4月からどんどん埋まっていて年度単位で計画が
立てられていないとおっしゃっていま した。 だったら募集要項に早い者勝ちです。と
書くべきですね。
また、どの保育所にどのくらい空きがあるのか平成29年１１月1日現在もしくは10月
何日かの形で募集要項に書くべきではないでしょうか？なぜ一つ一つ保護者が保育
所に問い合わせなければならないのですか？
そして、丸亀市の広報や、ホームページに待機児童数を掲載していますか？ 市の
職員ですら待機児童がいることを知らない人が多いのに待機児童問題が解決 でき
ますか？また市民が丸亀市にも待機児童で困っている家庭があると知ることができ
ますか？
最後に、地区ごとの乳幼児の数は把握できていますか？把握できているならなぜ
全員入所しても大丈夫なように保育士を配置しないのでしょうか？できないのであれ
ば給与をあげるなど対策をとっていますか？

年度の途中での入所が難しい状況である理由につきましては、希望月が4月から始
まり順次、緊急性の高い方から入所していただいておりますが、同じ4月希 望の方
のなかでも、保育の実施を必要とする理由、世帯の状況等により、お待ちいただい
ている方もございます。しかしながら5月、6月と埋まっていく中で12月 になりますと、
その時点での空きができない限り、入所できないといった現状に あります。 また、募
集要項に11月1日現在もしくは10月○日かの形で各施設の空き状況の記載をすべき
であるとのご指摘についてでございますが、年度内の保育所受入を可能な限り安定
的に実施できるよう、保育士の確保・雇用を計画的に実施するため、年度替り当初
の継続児童数の把握も含め、入所可能な人数が決まるのが年明 けの1月頃になり
ます。このため時期的にも記載するのは難しくなっておりま す。 待機児童数の公表
につきましては、現在ホームページなどにおいて公表はしておりません。本市におい
ては、これまで国の定義による待機児童は発生しておりませんでしたが、私的待機
児童は低年齢児を中心に年々増加しております。よって 本市の現状を市民に周知
することは重要なことであると認識しておりますので、周知方法などを検討してまいり
たいと考えております。 待機児童が発生する要因に保育士不足があげられますが、
全国的な問題であり、 本市においても同様な状況であります。保育士資格を取得し
ても就職しない、あるいは早期に退職するなどの状況が発生しており、その原因とし
ては、多忙な労 働環境、責任の重さ、保護者ニーズへの対応、給与水準の低さなど
があげられます。ご指摘のありました給与改善につきましては本市の臨時保育士の
処遇改善と して、月給制の導入やベースアップ、勤務条件の改善に取り組んでおり
ます。ま た民間の保育園で働く保育士の処遇改善においても国の運営補助金の中
に処遇改 善費用を組みこみ、賃金アップを図るなど、また市からの補助金を新たに
交付することにより、保育士の確保策に努めているところです。 このような現状の
中、すぐに待機児童問題を解消することはできませんが、本市 としましては、今後も
受入れ施設の拡充、保育士確保策に取り組んで参りますので、大変ご迷惑をおか
けしますが、ご理解いただけますようお願い申し上げます。

こども未来部 幼保運営課


